



Quito, 25 de julio de 2014

## **Boletín de Prensa Nro. 545**

### **El desarrollo humano en el Ecuador es alto, según las Naciones Unidas**

El Ecuador continúa marcando el liderazgo regional en reducción de la desigualdad y erradicación de la pobreza. Esto se desprende del Informe sobre Desarrollo Humano 2014 presentado en esta semana por las Naciones Unidas, que ubica al Ecuador entre los países con un “desarrollo humano alto”.

“Tener un alto desarrollo humano quiere decir que los ecuatorianos estamos mejor y que estamos reduciendo significativamente las desigualdades y la pobreza. Distribuimos mejor la riqueza y los derechos dejaron de ser mercancías”, señaló Ana María Larrea, titular de la Secretaría Técnica para la Erradicación de la Pobreza, entidad adscrita a la Secretaría Nacional de Planificación y Desarrollo (Senplades).

El Índice de Desarrollo Humano contempla tres factores: esperanza de vida al nacer, años de escolaridad e ingreso promedio. Pero en este informe incorpora por primera vez el análisis de la vulnerabilidad y la resiliencia (la capacidad que tienen los países para enfrentar situaciones de crisis). El informe considera que los países deben generar políticas que atiendan a las personas que viven en condiciones de “vulnerabilidad” (que pueden caer en pobreza sino reciben atención oportuna), una materia en la que el Ecuador ha avanzado notablemente.

En este informe, el Ecuador aparece en el puesto 98 de 187 países. Su IDH aumenta en un promedio anual de 0,53%. El Ecuador ha disminuido la desigualdad en un promedio anual de 1,7% durante la última década. El promedio de escolaridad es de 7,6 años y la esperanza de vida de su población supera las siete décadas. Según la Senplades, todas las acciones y políticas que se aplican en el país se enmarcan en el Plan Nacional para el Buen Vivir (PNBV) 2013-2017.

La razón para esta ubicación destacada del Ecuador se encuentra en la inversión pública impulsada por el Gobierno ecuatoriano desde 2007. Al respecto, Diego Zorrilla, representante en el Ecuador del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) señala que “la inversión pública en los sectores sociales, como salud y educación, se ha quintuplicado en el Ecuador en pocos años”.

Pero también hay otras razones, como la aplicación de una política económica soberana y distributiva. Entre 2007 y 2013 se triplicó la recaudación tributaria respecto al período 2000 - 2006, sin aumentar impuestos. Con la renegociación de la deuda pública, el Ecuador ahorró ocho mil millones de dólares. Los recursos del petróleo ahora se quedan en el Ecuador: mientras en 2005 el Estado recibía apenas un 13% de la extracción del petróleo, ahora los ecuatorianos reciben el 85% de la renta petrolera. Esto ha significado que el Estado reciba mil millones de dólares adicionales por año que son usados en inversión pública para favorecer a los más pobres.



Secretaría Nacional  
de **Planificación**  
y **Desarrollo**



De otro lado, el Ecuador cumplirá con los ocho Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM) en 2015. Ese año, las Naciones Unidas renovarán su agenda de desarrollo, colocando a la erradicación de la pobreza y la reducción de la desigualdad como unos de sus principales referentes. Y el impacto de las políticas públicas aplicadas por el Gobierno de la Revolución Ciudadana ha sido favorable en la caída de la pobreza, lo que a su vez ha repercutido en el reconocimiento internacional de estos logros.

El Informe sobre Desarrollo Humano es elaborado anualmente desde 1990 por las Naciones Unidas. Cada año se pone énfasis en un tema específico y en esta edición el tema desarrollado es “Sostener el progreso humano: reducir vulnerabilidades y construir resiliencia”.

**Para mayor información:**

Dirección de Comunicación  
Telf. (02) 3978900 ext. 2818 / 2819  
[www.planificación.gob.ec](http://www.planificación.gob.ec)